PRESSE- UND IMFORMATIONSSTELLE DER FUERSTLICHEN REGIERUNG Regierungsgebäude FL-9490 Vaduz

WAS FINDET DER GAST IN LIECHTENSTEIN ?

Die grosse volkswirtschaftliche Bedeutung des Fremdenverkehrs ist im Fürstentum Liechtenstein in den letzten Jahren voll und ganz erkannt worden. Mit Erfolg bemüht man sich, den fremden Gästen etwas zu bieten. Zwar ist die Enttäuschung vor allem vieler Amerikaner (und Amerikanerinnen!) immer noch gross, wenn man ihnen erklären muss, dass das so stolz über der Residenz thronende Schloss Vaduz der höchst geschmackvoll eingerichtete, aber ganz private Wohnsitz des Regierenden Fürsten von Liechtenstein sei und auch dieser nicht einfach "besucht und besichtigt" werden könne. Auch diese weitgereisten und ruhelosen Gäste trösten sich aber rasch bei einer Fahrt in die Umgebung des Schlosses, mit einem Besuch in der Fürstlichen Gemäldegalerie, in der Staatlichen Kunstsammlung, im Liechtensteinischen Landesmuseum, im Postmuseum - und wenn man ihnen dann noch erklärt, dass hier besondere und erst noch künstlerisch sehr schöne Briefmarken gelten, die sie für ihre Grüsse über den weiten Ozean verwenden können, ist ihre Enttäuschung längst vergessen. Sie kaufen Souvenirs - auch hier setzt sich zum Glück der gute Geschmack immer mehr durch - trinken bei Real oder im Torkel eine Flasche "Vaduzer" oder "Grünen Veltliner" aus der Hofkellerei und behalten das kleine Fürstentum in angenehmster Erinnerung.

Diese gewöhnlich per Autocar zu- und wegreisenden "Blitzbesucher" sind natürlich auch in Liechtenstein gerne gesehen, doch für die Fremdenverkehrsbilanz weit wichtiger sind jene Gäste, die sich etwas länger im Fürstentum aufhalten wollen. Die Zahl der Beherbergungsbetriebe hat in den letzten Jahren stark zugenommen, und entsprechend ist auch das Total der Uebernachtungen gestiegen. An der Spitze der Statistik stehen naturgemäss die Besucher aus Deutschland und der Schweiz, gefolgt von den USA, Grossbritannien und Frankreich. Die Residenz Vaduz bietet neben einigen Gasthöfen für bescheidenere Ansprüche und modernen Passantenhotels auch Spitzenbetriebe, die selbst verwöhnte Gäste zu hohem Lob veranlassen. Auch die übrigen Gemeinden des Ober- und Unterlandes verfügen über moderne Beherbergungsbetriebe. Für Geschäftsleute, aber auch als